
LE BILLET DU PRESIDENT 
 

Chères retraitées, chers retraités, 

2021 s’achève pour nous sur beaucoup 
d’inquiétudes quant aux prochaines 
années à venir. L’incertitude sur la fin de 
la pandémie, la dernière mutation du 
virus Covid19 appelé Omicron, fait qu’il 
vaut mieux être vacciné pour affronter, 
si nécessaire une atteinte par le 
Covid19, ce qui diminuera son impact 
sur nous. La troisième dose est 
nécessaire et j’espère que la majorité 
d’entre nous en ont bénéficié. 

Il difficile pour moi de comprendre le comportement d’une partie de la population qui au 
nom des libertés conteste le pass Covid alors que celui-ci a été institué pour nous protéger 
de ceux qui ne sont pas vaccinés et porteurs du virus. 

 Il nous permet dans la mesure du possible d’aller avec plus de sécurité aux restos, salles 
de spectacles, cinémas, musées, etc.. 

Le pass Covid ne doit pas nous faire oublier les gestes barrières qui restent indispensables 
pour nous tous. 

Heureusement le peuple a accepté la loi Covid et cela permet aux cantons et à la 
confédération de prendre les mesures adéquates en cas d’augmentation des cas.  

L’autre souci est la détérioration du climat qui se traduit par des catastrophes partout 
dans le monde. Les solutions trouvées ont un tel impact sur notre système économique 
qu’il est difficile d’arriver à un accord. Le seul moyen de parvenir à faire quelque chose 
est de se rendre  compte qu’il faudra faire des concessions de part et d’autre aussi bien 
du simple citoyen aux grands de ce monde. 

Pour nos enfants et surtout nos petits-enfants l’avenir est trouble mais restons optimistes ; 
l’être humain a toujours su trouver des solutions qui permettront d’éclaircir   son future 

Notre groupement des retraités a dû s’adapter à cette période difficile et grâce aux 
bonnes relations que nous avons avec la direction Firmenich nous avons reçu une aide 
financière malgré la suppression des subventions en 2020 et 2021. Le  journal nous a permis 
de maintenir le lien entre nous, et, avec ceux qui ont le  pass Covid nous avons même pu 
faire la sortie des retraités et notre traditionnel repas choucroute. 

Toujours un grand merci à tous les membres du comité pour le travail accompli pendant 
cette année malgré les problèmes dus au Covid. Sans eux rien n’aurait pu être réalisé. 

J’ai une pensée, en cette fin d’année, pour tous ceux qui nous ont quittés ainsi que pour 
ceux qui n’ont pu se joindre à nous, lors de nos manifestations  du 2ème semestre 2021 pour 
des raisons de santé ou à cause de la perte d’un proche. 
 
Je termine ce billet en vous souhaitant au nom du comité à vous ainsi qu’à vos familles de 
belles fêtes de Noël et que l’année 2022 vous apporte Joie et surtout une Bonne Santé. 
 
Charles Golay 


